

Présents

Directeur : M. CORDIER

Enseignantes : Mmes ESTOURNES, HEMERYCK, HERNANDEZ, DESAUNAY, KEOXAY, MORIZOT, GREUET, LISSE, BRETILLE, COUTY, RIBAUT, MONTEIRO, CARBONEL ET MM. LARMURIER ET MORVAN

RASED : Mme GRANGER

DDEN : M. FLEURY

Mairie : M. BOËDEC (Maire) et Mme LANASPRIE

Responsable CLAE : M. ACHOUR

Parents PEEP : Mmes VERDURMEN, DUMONT, DELCOURT, VALLIER

Parents FCPE : Mme LAKS

Parents APAP : Mmes ROGER, GACHON et M. PICOT

Parent : M. LEROY

Révision du Règlement Intérieur

Après délibération, le règlement est approuvé à l'unanimité.

Bilan de la rentrée - Effectifs

399 enfants répartis en 15 classes :

3 CP de 29, 27 et 27 enfants	83 enfants
3 CE1 de 29, 28 et 28 enfants	85 enfants
3 CE2 de 27, 28 et 26 enfants	81 enfants
3 CM1 de 27, 27 et 26 enfants	80 enfants
3 CM2 de 22, 23 et 25 enfants	70 enfants

Il y a 3 élèves de moins que ce qui était prévu en juin, il s'agit d'enfants du voyage. Sachant que ces enfants devraient arriver au cours du premier trimestre.

Au niveau de l'équipe enseignante :

- Départ de deux enseignantes non-titulaires : Mme Coton et Mme Bénani (remplaçante de Mme Giraud)
- Arrivée de Mme Brétille en CP, titulaire

Tous les enseignants travaillent à temps plein, il n'y a plus de temps partiel sur l'école.

Cette année il y a 4 AVS à temps partiel pour 4 enfants, des changements sont attendus en cours d'année.

Restauration scolaire : au moins 300 enfants fréquentent la cantine quotidiennement, jusqu'à 324 certains jours.

CLAE : il y a une trentaine d'enfants le matin et environ 80 le soir.

Etude : 51 enfants sont inscrits à l'étude, ils sont entre 35 et 40 chaque soir.

Transport : 37 enfants empruntent le car

Problème technique le jour de la rentrée : une décision technique qui a été prise par l'éducation nationale en juin dernier par rapport à l'organisation du travail n'a pas été respectée. Les enseignants ont sollicité l'arbitrage de M. l'Inspecteur de l'Education Nationale et l'ont attendu dans la cour de récréation. Les enfants sont restés jusqu'à 15h30 dans la cour sous la surveillance de tous les enseignants.

Informatique

Un responsable informatique a été envoyé par la mairie pour réinstaller la salle informatique suite au déménagement de cette dernière pour travaux d'été. Certains câbles et appareils étaient défectueux. Tout a été remis à plat et fonctionne. Un incident est intervenu ce matin même, le responsable informatique revient après les vacances.

Il n'y a pas de tableau numérique au sein de notre école. Le collège Daguerre a été numérisé cette année par le conseil régional qui a également financé une autre école. Le choix s'est porté sur une école située sur le secteur de Daguerre.

Le collège Louis Hayet est en cours d'équipement. Une classe des Champs Guillaume est équipée. L'ensemble des classes de 3è cycle sera équipé d'ici 4 ans. 3 classes d'Alsace Lorraine seront équipées à la rentrée 2013. Le coût est de 4000€ par classe.

Restauration scolaire et CLAE

Comme chaque début d'année les CM2 déjeunent un peu tard. Les CP mettent beaucoup de temps en début d'année à se faire à ce nouveau mode de restauration par rapport à la maternelle. Comme tous les ans un roulement est prévu à la rentrée des vacances de la Toussaint.

Il y a eu quelques débordements au niveau des horaires, en cas de souci de livraison Alsace-Lorraine est la dernière école à être livrée. Il y a eu 2 incidents dans d'autres établissements de la ville. Un frigo a été ouvert, il y a eu rupture de chaîne du froid, du coup il a fallu effectuer une deuxième livraison dans ces écoles ce qui a entraîné un retard sur notre école.

Au niveau des quantités, elles sont règlementées.

En terme d'effectif les animateurs du CLAE sont au nombre de 2 le matin et 6 le soir. Comme à chaque rentrée de septembre les nouveaux parents ont une crainte quant à la surveillance du portail qui n'est pas toujours refermé par les parents. En cas de souci les parents ne doivent pas hésiter à aller voir le responsable du CLAE ou les animateurs. Les animateurs ne vont pas à la rencontre des parents car ils privilégient les enfants.

M. le Maire et Mme Lanaspère attirent notre attention sur l'incivilité grandissante de certains parents sur l'ensemble des écoles de la ville. Sur Alsace-Lorraine, les parents doivent fermer le portail, tout comme ils doivent respecter le code de la route, l'impasse est fermée à la circulation.

D'ailleurs il y a toujours le problème du SAS. L'accès en est interdit aux parents aux heures de sortie uniquement pour assurer la sécurité des enfants. Une proposition est faite de créer un SAS « humain » avec les parents d'élève pour expliquer aux parents pourquoi il est important de rester à l'extérieur du SAS et de ne pas se masser à la limite du portail.

Au niveau des PAI le responsable du CLAE a un dossier commun avec celui de l'école.

Travaux

L'équipe enseignante remercie la mairie pour le nouveau réfrigérateur, toutefois il faudrait un petit congélateur pour pouvoir mettre des poches d'eau à refroidir pour soigner les bosses des enfants.

Cet été 4 classes ont été repeintes au 1^{er} étage, ainsi que la salle des maîtres et celle du CLAE au rez-de-chaussée.

Demande pour l'année à venir : la réfection des 2 salles de classes qui n'ont pas encore été refaites au rez-de-chaussée, les tableaux d'affichage extérieurs (ils sont commandés), la réfection des couloirs. Il y a toujours la fuite d'eau au plafond dans le couloir face à la classe de Mme Estournes. La laine de verre est imprégnée d'eau qui s'infiltrer par la fissure au niveau de la cheminée. Les ouvriers attendent de poser un diagnostic avant de boucher la fissure provisoirement. En général les flaques se forment 1 ou 2 jours après la pluie. Une plaque sera installée dès que le diagnostic sera établi.

Les enseignants demandent s'il est possible d'avoir internet dans les classes. La mairie intégrera cette demande au budget 2013 mais peut déjà nous dire qu'elle sera refusée. Les services techniques travaillent sur un projet global. Le câblage sera fait lors de l'installation des tableaux numériques.

Il y a toujours un souci avec des radiateurs qu'on ne peut pas régler.

Rythme scolaire

La réforme étant en cours depuis 2 ans, la ville est prête à financer la garde des enfants à partir de 15h30. Le centre de loisirs pourra être facturé à l'heure.

La loi devant être votée en janvier ce point sera remis à l'ordre du jour du prochain conseil d'école.

Gestion des Absences

M. Cordier informe la circonscription, dès qu'il est informé de l'absence d'un ou de plusieurs de ces collègues. En fonction de la cause et de la durée de l'absence, un remplaçant est nommé par l'Inspecteur.

Projet d'Ecole

Le projet se poursuit sur le thème des Arts. Les dossiers de demandes de subventions pour des projets de classe sont remis à Mme Lanaspère.

Activités scolaires hors de l'école

- Continuité de la piscine pour le cycle 2 (11 séances). Un article a été mis sur le site internet de l'école.
- Tennis pour les CE2 de Mme Ribault, et continuité pour les CM1. Mme Hernandez n'a pas souhaité emmener ses élèves en raison du nombre de séances qu'elle a pu effectivement mettre en place l'année dernière par rapport à celui qui lui avait été annoncé. Elle travaille sur d'autres sports, elle a participé l'année dernière aux rencontres inter écoles. Elles auront lieu cette année le 27 juin.
- Les CM2 font du rugby, le tournoi de cette année aura lieu sur Cormeilles.
- Le tournoi de lutte CM2 / 6^e est également maintenu
- Classe de découverte : les 3 CM1 et le CE2B partiront au Futuroscope en juin. La demande de subvention a été faite. Une vente d'objets aura lieu. Une affiche relative à cette vente pourra être donnée aux associations pour les mettre dans les tableaux d'affichage.
- Sortie au Parc Astérix en juin pour les CM2.

RASED, Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté :

En principe un réseau est constitué par :

- 1 psychologue scolaire, M. Croas (tél bureau : 01 39 31 05 02). Il intervient dans tous les cycles en maternelle et élémentaire. Il s'adresse à des enfants en difficulté scolaire globale ou particulière. Parmi ses missions figurent la prévention des difficultés scolaires, l'évaluation psychologique et l'intégration des enfants présentant un handicap.

- 1 maître E, Mme Granger qui prend ses fonctions sur notre secteur. Il s'agit d'une aide pédagogique. Le suivi peut se faire en classe ou hors de la classe. (tél sur Alsace Lorraine : 01 39 97 17 08)

- 1 maître G, ce poste n'est pas pourvu sur notre secteur. Il s'agit d'une aide à dominante rééducative. Il s'agit d'aider les enfants en difficulté scolaire globale, des enfants en situation d'inadaptation.

Le secteur actuel du maître E comprend les groupes scolaires Alsace Lorraine, Champs Guillaume, Noyer de l'Image et St Exupéry sur Cormeilles ainsi que les groupes scolaires de la Frette sur Seine. Mr Croas couvre les groupes scolaires Alsace Lorraine, Champs Guillaume, Saint Exupéry, Maurice Berteaux 1 et 2 sur Cormeilles et les écoles de La Frette sur Seine. Le RASED intervient pour les futures orientations vers les enseignements adaptés telles que les sections d'enseignement général et professionnel adapté (SEGPA) au collège.

Mme Granger cible son action sur les CP et CE1 et elle pourra être amenée à travailler avec les enseignants chargés des CM2 au moment des futures orientations vers les enseignements adaptés du collège.

Les effectifs du RASED sur la circonscription devraient rester stables pour les années à venir.

Devoirs à la maison

Certains parents et élèves se plaignent de la quantité de devoirs écrits. Les enseignants rappellent que ces écrits sont un entraînement par rapport à ce que l'enfant a fait dans la journée. Pour les parents qui ont des difficultés quant à la compréhension des devoirs écrits dans le cahier de texte, les enfants doivent être capables de le faire seul. L'enseignant leur a expliqué ce qui devait être fait. Les enfants doivent apprendre à devenir autonome, surtout par rapport à l'entrée au collège où là les devoirs ne sont pas une simple révision du travail fait dans la journée. L'étude peut aussi servir à aider certains enfants. Les parents ne doivent pas hésiter à aller voir l'enseignant en cas de souci.

Aide personnalisée

L'objectif varie en fonction de chaque enfant. L'organisation est gérée par les enseignants eux-mêmes. Elle se fait soit sur l'heure de déjeuner, soit après l'école à 16h30. Elle est mise en place avec l'accord des parents qui peuvent refuser. Cette aide sera amenée à évoluer avec le changement de rythme scolaire.

Langues vivantes

L'anglais est enseigné dans toutes les classes du CE1 au CM2 par les enseignants car il n'y a plus d'intervenant extérieur. Les enseignants s'organisent et ont mis en place le dégroupement pour favoriser l'apprentissage des élèves.

Certains parents trouvent que des élèves ont beaucoup de mal en anglais en 6^{ème}. Mais ses élèves rencontrent également des difficultés dans d'autres matières car les exigences sont beaucoup plus fortes en 6^{ème}.

Coopérative

Au 25 octobre 2012 le solde est de 5800,96 € dont 527,40 € pour les coopératives de classes. Soit 5273,56€ pour la coopérative générale. 3300€ ont été versés pour le voyage au Futuroscope sur environ 10 000 € à payer.

La fête de l'école a rapporté un bénéfice de 1338,59€

La coopérative est gérée par M. Cordier avec l'accord des enseignants. M. Larmurier et Mme Hemeryck ont été cette année les commissaires aux comptes qui ont approuvé la gestion de la coopérative. Les comptes sont à la disposition des parents.

Date des prochains Conseil d'Ecole

Mardi 26 mars 2012

Vendredi 7 juin 2013

La séance se termine à 20h30.

Le Président
M. Cordier

La secrétaire
Mme Dumont